

# POUR LE DROIT DES PEUPLES, CONTRE LE MILITARISME !



**D**ans les relations internationales, la force est en train de remplacer le droit. Tel est le cas en Ukraine que la Russie a envahi au mépris du droit international, menant une guerre épouvantable, avec massacres de civils, violences sexuelles et torture généralisée des prisonniers.

Tel est aussi le cas en Israël, où Netanyahu mène une guerre génocidaire à Gaza, intensifie la colonisation en Cisjordanie, envahit le Liban et même la Syrie, avec le blanc-seing de la communauté internationale.

Depuis très longtemps, les Etats-Unis ont une responsabilité particulière dans la militarisation du monde.

Ce sont les Etats-Unis, qui permettent depuis des dizaines d'années à l'Etat d'Israël de violer les résolutions de l'ONU et ce sont aussi eux qui arment son armée génocidaire.

De l'Irak à l'Afghanistan, les Etats-Unis ont été les principaux auteurs de guerre dans le monde ces dernières années.

Avec l'élection de Trump, l'impérialisme américain a toutefois franchi une nouvelle étape.

Les Etats-Unis menacent désormais tous leurs voisins, du Groënland au Panama, en passant par le Mexique et le Canada. Trump nie aussi les droits du peuple ukrainien et apporte son soutien à l'agression russe.

Trump et Poutine sont ainsi en train de dessiner un monde, où il n'existerait d'autre loi que celle du plus fort.

## LE MILITARISME EST UNE IMPASSE

Pour faire face à la politique de Trump, Macron propose de réarmer la France et l'Europe, en augmentant considérablement les budgets militaires et en déployant les armes nucléaires françaises dans toute l'Europe.

Ce réarmement fait au passage l'affaire des macronistes, car il leur permet de légitimer leurs politiques de casse des services publics et d'austérité, en nous expliquant qu'il faut se serrer la ceinture pour faire tourner à plein régime les usines d'armement.

La politique de Macron est basée sur un mensonge : jamais l'explosion des dépenses militaires n'a permis d'assurer la paix.

Construire une paix durable ne peut se faire que sur la justice et le droit. C'est en affirmant le droit des peuples à disposer d'eux-mêmes, et cela aussi bien en Ukraine comme en Palestine, que pourrait se dessiner les bases d'un ordre juste, sans lequel il ne peut y avoir de paix durable.

La fuite en avant guerrière est la conséquence de la crise actuelle du système capitaliste : d'une part l'industrie de guerre est une manière de relancer l'économie et d'autre part nous assistons à une lutte pour une réorganisation des espaces contrôlés par les différentes puissances impérialistes.

Le militarisme n'a jamais eu d'autre résultat qu'ajouter de la poudre à la guerre. C'est pour cela que le mouvement ouvrier a toujours promu une politique de désarmement, qui doit aujourd'hui se traduire par le mot d'ordre d'interdiction des armes nucléaires, chimiques ou biologiques, la réorientation des industries liées à l'armement.

Ce n'est pas en augmentant les budgets militaires, mais au contraire en les diminuant que nous pourrions rompre avec les logiques guerrières et avoir les moyens de satisfaire les besoins essentiels des populations.

*Mardi 11 mars 2025*



[contact@npa2009.org](mailto:contact@npa2009.org)

**l'Anticapitaliste**  
lanticapitaliste.org hebdo mensuel émission

## GAZA, CISJORDANIE, ARRET DES BOMBARDEMENTS ET RETRAIT DES TROUPES ISRAELIENNES !

Le génocide sanglant se poursuit. Le NPA anticapitaliste dénonce les nouveaux crimes de guerre commis. Des manifestations ont (enfin) eu lieu à Tel Aviv, Jérusalem, contre la corruption, les atteintes aux libertés, mais la vengeance, la barbarie de l'état d'Israël, les tueries de femmes et d'enfants continuent.

Face à la colonisation, à l'occupation, à l'apartheid, la résistance palestinienne est un droit inaliénable. La France doit reconnaître l'état palestinien.

## AUTORITARISME, RACISME, COLONIALISME, FASCISME. DES FAITS INQUIETANTS !

A Villers le lac, les locaux de l'association franco maghrébine du val de Morteau ont été visés par 5 tirs, l'une des balles a traversé une pièce. En Kanaky, le seul kanak commissaire de police est envoyé en conseil de discipline pour, "manque de loyauté, défiance contre des policiers métropolitains"; l'extrême droite et les colons agissent.

Les Darmanin et Retailleau, ministres, veulent faire interdire le port du foulard dans les enceintes sportives. Bardella du RN, qui est allé soutenir l'extrême droite et les sionistes en Israël, lui, veut interdire le port du foulard dans la rue !

Un belfortain de 89 ans, affecté à la section des armes spéciales d'août 1959 à avril 1960 dans le génie aéroporté, a livré son témoignage dans l'est républicain du 18 mars 2025, sur l'envoi de gaz toxiques chimiques mortels en milieu confiné, dans des grottes en Algérie, contre les résistants qui luttèrent contre les occupants pour l'indépendance, contre l'impérialisme français.

Un documentaire sur la question vient d'être déprogrammé sur France 5. Ah tiens ?? On en revient toujours aux crimes de l'armée française dans les colonies, que des ministres, (« des sinistres » comme disait Coluche) et des Le Pen et Bardella voudraient occulter en faisant toujours plus d'islamophobie.

## GRÈVE VICTORIEUSE !

Chez Eurocast (fonderie sous-traitante automobile, à Delle), les salariés, en un jour et demi de grève, démarrée le 24 février, à l'appel de la

CGT, avec blocage des camions et piquet de grève, ont obtenu 50 € d'augmentation générale sur les salaires et une prime de 450 €.

## CRISE DE L'INDUSTRIE AUTOMOBILE, FABRIQUER PLUTOT DES LOCOMOTIVES ET NON DES CHARS OU DES CANONS.

Au lieu de préserver l'environnement et satisfaire les besoins collectifs par une reconversion des nombreuses usines promises à la casse par le monde capitaliste dominant, le patronat répond « impossible ».

La destruction des moyens de productions, avec les licenciements continue. En France un des repreneurs favoris des fonderies de Bretagne est un industriel de l'armement. En Allemagne, en Tchéquie, des constructeurs, des équipementiers, s'orientent vers l'armement.

Un journal " aktionszeitung " lui, milite pour une industrie porteuse d'avenir, pas de morts, vers les transports publics (ferroviaire...). Cela contribuerait à la protection du climat, sans licenciements.

## DEFENSE DES SERVICES PUBLICS

La ligne ferroviaire Belfort-Lure-Epinal est menacée de fermeture faute d'entretien et d'investissements insuffisants. Pourtant elle connaît de très nombreux utilisateurs (salariés, étudiants, fret) et sa fermeture serait un non-sens écologique. Un collectif s'est mis en place qui appelle à une journée de soutien et d'action le 12 avril, sous la forme d'une manifestation ...en train !

Départ de Belfort le matin, arrêt et contact avec la population d'Epinal, retour l'après-midi.

Les centres de tri postal de Montbéliard Ferrer et Héricourt seront fermés par décision unilatérale de la Poste en juin 2025 et les employés renvoyés vers d'autres centres, le plus souvent très loin de leur domicile !

Un rassemblement composé d'usagers, d'élus et de syndicalistes a eu lieu le 22 mars pour dénoncer et s'opposer à la disparition d'un service public de proximité.

Tract Stellantis Sochaux IPNS 26 03 2025

LE MONDE SE DIVISE EN DEUX CATEGORIES



### LE BLOG DU SECTEUR AUTOMOBILE DU NPA

[www.npa-auto-critique.org](http://www.npa-auto-critique.org)  
Tracts, actus, infos, échanges, tout sur  
l'actualité des luttes dans notre secteur  
Et sur Facebook également ....

